



LA TROMPETTE

La guerre entre la Russie et l'Ukraine se dirige vers une impasse

- Peter van Halteren
- [05/12/2023](#)

Les lignes de front de la guerre menée par la Russie pour conquérir l'Ukraine ont à peine bougé au cours des derniers mois, comme le montrent les données recueillies ces dernières semaines.

Le ministre russe de la Défense, Sergei Shoigu, a affirmé le 1^{er} décembre que les forces russes « étendent leurs zones de contrôle dans toutes les directions ». Mais les faits montrent que les gains russes ont été négligeables et que leur coût a été catastrophique. Pour compenser le nombre impressionnant de victimes, le président russe Vladimir Poutine a promulgué, le 1^{er} décembre, un décret visant à augmenter les effectifs des troupes russes de 15 pour cent.

Tenir la ligne : Le président ukrainien Volodymyr Zelenskyy a ordonné la construction de fortifications le 30 novembre pour retenir les Russes, signalant une transition vers une position plus défensive de la part de l'Ukraine.

Les contre-offensives ukrainiennes n'ont connu qu'un succès modeste cette année, et il y a peu de chances de regagner les quelque 20 pour cent du territoire ukrainien occupés par la Russie. Tout ce que l'Ukraine peut faire à l'heure actuelle, c'est tenter de maintenir la ligne de démarcation. La guerre semble se diriger vers une impasse.

Mais cette stratégie ukrainienne nécessite des approvisionnements réguliers en armes et en munitions, et ces approvisionnements sont de plus en plus remis en question.

Le plan de l'Allemagne en action ? L'Allemagne et les États-Unis ont été les principaux fournisseurs d'armes de l'Ukraine. Toutefois, ces deux pays refusent désormais de donner à l'Ukraine ce dont elle a le plus besoin : des armes à longue portée.

Un récent rapport de *Bild* montre que cela fait partie du plan de l'Allemagne visant à réduire progressivement les ventes d'armes à l'Ukraine, afin de faire pression sur elle pour qu'elle négocie la paix avec la Russie. L'Ukraine recevra suffisamment d'armes pour tenir la ligne, mais pas plus. Une telle issue constituerait une victoire notable pour la Russie.

En savoir plus : Regardez l'épisode de *La clef de David* intitulé « [Le roi du nord](#) ».